



## Henriette Dessaules (1860-1946)

Écrivaine et chroniqueuse, Henriette Dessaules s'affirme comme l'une des premières femmes de lettres au Québec. Dès son plus jeune âge, l'écriture est pour elle un refuge, un lieu de l'intime. Ce n'est toutefois qu'à la mort de son mari qu'elle commence à signer des articles dans divers journaux. Dans un contexte où peu de femmes écrivent publiquement, elle utilise des pseudonymes masculins ou le surnom de «Fadette». On la reconnaît d'ailleurs surtout pour ses *Lettres de Fadette* publiées dans *Le Devoir* pendant plus de 40 ans!